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Öffentliches Protokoll vom 17.08.2017 
 

Gemeinde Utzenfeld 
 
 N i e d e r s c h r i f t    Nr.  8 
 
 über die öffentliche Gemeinderatssitzung  
 
 
 
 am Donnerstag, den 17. August 2017 (Beginn 19.30 Uhr, Ende 20.30 Uhr) 
 in Utzenfeld, Rathaus  
 
 Vorsitzender: Bürgermeister Harald Lais 
 
 Zahl der anwesenden ordentlichen Mitglieder  7 
 Normalzahl       Mitglieder  8 
 
 Namen der anwesenden  ordentlichen Mitglieder: 
 Behringer, Richard        
 Schlachter, Klaus   Sommer, Franziska 
 Stiegeler, Norbert   Wernet, Markus 
 Wetzel, Karl     Wietzel Martin 
 
 
 Es fehlt entschuldigt: Dehne, Michael 
      
 
 Es fehlt unentschuldigt:  niemand 
  
 Schriftführer:  Bürgermeister Harald Lais 
 

Sonstige Verhandlungsteilnehmer:   niemand 
 

 Zuhörer:  3 (Christian Ulrich, Holger Strohmeier, Siegfried Lais) 
 
 Presse: --- 
  
 
 Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
 1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 7.08.2017 ordnungsgemäß eingeladen 

worden ist; 
 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 4.08.2017 
ortsüblich bekannt gemacht worden ist; 

 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 
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T a g e s o r d n u n g 
Öffentlich: 
1. Fragen der Bürger 
2. Bekanntgabe der Niederschriften vom 20.07.2017 (Vorlage) sowie der nichtöffentlichen 

Beschlüsse vom gleichen Tag 
3. Bauangelegenheiten 

a) Vergabe der Abbruchsarbeiten Feuerwehrgerätehaus (Tischvorlage) 
b) Allgemeines 

4. Verschiedenes / Mitteilungen der Verwaltung 
5. Wünsche und Anträge 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden recht herzlich zur heutigen Sitzung und eröffnet diese.  
 
Bevor in die Tagesordnung eingestiegen wird, ehrt Bürgermeister Stellvertreter Norbert Stiegeler 
Bürgermeister Harald Lais für 20 Jahre Amtszeit als Bürgermeister der Gemeinde Utzenfeld. Er 
überreicht ihm einen Geschenkkorb sowie einen Gutschein vom Autohaus Ganzmann und bedankt 
sich für die stets gute Zusammenarbeit.  
BM Harald Lais bedankt sich für die Ehrung. 
 
BM Lais berichtet, dass GR Martin Wietzel und er gerade aus dem Besucherbergwerk kommen. 
Auf Einladung von BM Lais haben Landrätin Frau Dammann und Frau Siebert, Tourismusbeauf-
tragte die Anlage besucht, um sich über die Planungen des Bergmannsvereins und der Gemeinden 
Wieden und Utzenfeld zu informieren. Die Teilnehmer sind sich einig, dass es eine sehr konstrukti-
ve Veranstaltung war. 
 
 
TOP 1:  Fragen der Bürger 
 
Siegfried Lais formuliert mehrere Probleme und Anträge zur Beschlussfassung, die er schriftlich 
übergibt. 

- Problem Sauhütte, Zelten durch gewerbliche Nutzer, 
- Feuerstelle direkt auf dem Zeltplatz, dies würde gegen das Waldgesetz verstoßen (soll von 

Revierleiter Lohmüller abgeklärt werden), 
- Gefahrensituation durch mitgeführte Hunde, 
- Ständig wechselnde Nutzer, dadurch Beunruhigung des Wildes, da auch nachts Kurse durch-

geführt werden, 
Herr Siegfried Lais stellt den Antrag, dass Dauercamper nicht zugelassen werden, also nur 3 
Wochen Zelten am Stück zu erlauben, eine gemauerte Feuerstelle auf Zeltplatz vorschreiben, 
Hunde über Dackelgröße nicht erlauben, Nacht-Geocatching verbieten. 

- Durchfahrten-Fahrwege im Zaunverhau der Gemeinde 
In vielen Touristikorten sind Weidezäune mit sogenannten elektrischen Schranken versehen, 
sodass die Weidezäune von land- und forstwirtschaftlichen Nutzern einfach zu durchfahren 
sind.  
Herr Lais stellt den Antrag solche Weidezaunschranken anzuschaffen und für die Kosten Zu-
schüsse zu beantragen, Restbetrag beim Nutzer/Pächter umzulegen. 

In einer der nächsten Sitzungen sollen die Punkte auf die Tagesordnung genommen werden. 
 
Christian Ulrich fragt nach der Randbefestigung (Randsteine) entlang seines und des Anwesens Zäh. 
BM Lais hat in dieser Angelegenheit bereits Kontakt mit der Fa. Walliser Bau GmbH aufgenommen, 
kann aber noch keinen genauen Termin nennen. 
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TOP 2:  Bekanntgabe der Niederschrift vom 20.07.201 7 (Vorlage) sowie der nichtöffent-
lichen Beschlüsse vom gleichen Tag 

 
Es werden gegen das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 20. Juli 2017, welches dem Gemeinderat 
in Kopie zugegangen ist, keine Einwendungen erhoben.  
Der nichtöffentliche Beschluss über die Voranfrage der Eheleute Silke und Martin Hohenberger  
über Erwerb von Grundstück Flst.-Nr. 1587 wird bekannt gegeben. Der Gemeinderat hat beschlos-
sen, das Grundstück Flst.-Nr. 1587 nicht zu verkaufen.   
 
TOP 3:  Bauangelegenheiten 
 

a) Vergabe der Abbrucharbeiten Feuerwehrgerätehaus (Tischvorlage) 
BM Lais informiert zu Anfang über den Sachstand: Widerspruch und den am 18.08.2017 eingegan-
genen Widerspruchsbescheid.  
Am 10.08.2017 erfolgte die Submission für die Abbrucharbeiten des Feuerwehrgerätehauses in 
Utzenfeld. Die ausgeschriebenen Arbeiten umfassten die Abbrucharbeiten des best. Feuerwehrge-
rätehauses mit Schlauchturm und Schuppen. Die Arbeiten sind äußerst dringend und sollten noch 
im August beauftragt werden.  
4 Firmen sind zur Angebotsabgabe aufgefordert worden. Zum Eröffnungstermin lagen von 3 
Firmen Angebote vor. Das günstigste Angebot schließt mit einer Gesamtsumme in Höhe von brutto 
47.466,15 € ab. Die Kostenschätzung des Architekten lag bei brutto 18.000 €. Das Ausschrei-
bungsergebnis überschreitet daher die Kostenschätzung um 163,7%. 
Aufgrund dieser deutlichen Überschreitung empfiehlt die Verwaltung eine Aufhebung der Aus-
schreibung. Dies ist nach § 17 Abs. 1 Nr. 1 VOB/A möglich, da im Vergleich zur geforderten 
Leistung nur ein beträchtlich überteuertes Angebot vorliegt. „Übersteigen die eingereichten 
Angebote die sachlich vorgenommene Kostenschätzung um 23% oder mehr, kann die Ausschrei-
bung mangels wirtschaftlichen Ergebnisses aufgehoben werden (OLG, Frankfurt)“ 
 
Beschluss: Die Submission vom 10.08.2017 über die Abbrucharbeiten des best. Feuerwehrgerä-
tehauses mit Schlauchturm und Schuppen wird nach § 17 Abs. 1 Nr. 1 VOB/A aufgehoben. Der 
Gemeinderat beschließt mehrheitlich (1 Enthaltung GR Karl Wetzel), die Verwaltung zu ermächti-
gen, für den Monat August/September eine erneute Ausschreibung über o.g. Arbeiten durch zu 
führen. 
 
Im Zuge des Neubaus des Feuerwehrgerätehauses soll das Gerätehaus auch einen Anschluss an 
das „schnelle Internet“ erhalten. Die Firma S&P Bau GmbH aus Darmstadt verlegt derzeit im 
Auftrag des Zweckverbandes Breitband Landkreis Lörrach die Leerrohre für die Breitbandversor-
gung in Utzenfeld. 
Auf der Grundlage der sehr günstigen Angebotspreise der Fa. S&P Bau GmbH hat Herr Ganter 
vom gleichnamigen Ingenieurbüro Ganter GmbH die Kosten für den Breitbandanschluss Feuer-
wehrgerätehaus ermittelt. Der Breitbandverlegung liegt die Strukturplanung der regioDATA 
zugrunde. 
Bei einer Leitungslänge von ca. 15 m entstehen Kosten in Höhe von 1.900 € brutto, inkl. Mitverle-
gung evtl. notwendiger Verbindungsleitungen zwischen Rathaus und Feuerwehrgerätehaus. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt mehrheitlich (1 Enthaltung GR Karl Wetzel) die Auftrags-
vergabe „Leerrohre für die Breitbandversorgung Feuerwehrgerätehaus“ an die Fa. S&P Bau GmbH, 
Darmstadt zum Angebotspreis von 1.900 €. 
 
Der Zuhörer Siegfried Lais fällt durch ständiges Dazwischenreden und Kommentieren unangenehm 
auf. GR Karl Wetzel stellt den Antrag, Herrn Lais aus dem Sitzungsraum zu verweisen.  
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Herr Lais wird nochmals auf die Sitzungsordnung, speziell über das Rederecht von Zuhörern 
hingewiesen. Daraufhin verhält sich Siegfried Lais für den Rest der Sitzung ruhig.  
BM Lais lässt über den Antrag von GR Karl Wetzel nicht abstimmen. 
 

b) Allgemeines 
 

- Störung Kläranlage Wembach 
BM Lais gibt dem Gemeinderat die Information des GVV-Bauamtes bekannt. Der Verursacher der 
Verschmutzung in der Kläranlage ist ermittelt worden. Die Beeinträchtigungen sind behoben. 
 

- Zuwendungsbescheid für Breitbandausbau 
BM Lais berichtet über den Besuch im Innenministerium in Stuttgart, wo er zusammen mit 
Landrätin Dammann und BM Schönbett den Zuwendungsbescheid für den Backbone-Ausbau 
Utzenfeld in Empfang genommen hat. Von den zuwendungsfähigen Kosten in Höhe von 564.600 € 
werden 165.892 € gefördert. 
 

- Verlegung Stromkabel in der Spanigasse 
BM Lais informiert, dass in der Spanigasse im Bereich Halle bis Wiesebrücke die EWS Stromlei-
tungen verlegen will. In diesem Zusammenhang soll auch die Breitbandversorgung mit verlegt 
werden. Die Arbeiten werden zeitnah ausgeführt, sodass die geplante Sanierung der Spanigasse 
im nächsten Frühjahr in Angriff genommen werden kann. 
 
TOP 4:  Verschiedenes / Mitteilungen der Verwaltung  
 
Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor. 
 
TOP 6:  Wünsche und Anträge  
 
Es werden keine Wünsche und Anträge gestellt. 
Im Anschluss an die Sitzung lädt BM Lais zu einem gemeinsamen Essen in das Gasthaus Eiche ein, 
als Ersatz für das ausgefallene Weihnachtsessen. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende die öffentliche 
Sitzung. Es findet im Anschluss keine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 

Zur Beurkundung 
Der Vorsitzende  und Schriftführer:   Der Gemeinder at:     


